

ASAMBLEA DE ATLÁNTICO



Ana Maria Grau

Carlos Mafio Granados

Tabla de contenidos;

I. Carta de la mesa

II. Introducción a la asamblea de Barranquilla

2.1. ¿Qué es la asamblea de Barranquilla? ¿Cómo funciona y cómo está conformada?

2.2. Historia

2.3. Visión y misión

2.4. Valores y funciones

III. TEMA A: Migración Venezolana: Análisis de las políticas de inclusión y asistencia a migrantes venezolanos.

3.1. Introducción del tema

3.2. Situación actual

3.3. Beneficiarios

3.4. Factores afectados por el problema

3.5. Preguntas Guía

IV. Expectativas y recomendaciones de la mesa

V. Glosario

VI. Referencias

I. Carta de la mesa

Estimados delegados, es un honor darles la bienvenida a la sesión del Comité de Asamblea del Atlántico en este modelo de Naciones Unidas. Nos sentimos emocionados de contar con su presencia y participación en este evento tan significativo. Somos la mesa encargada de gestionar y moderar el debate en esta prestigiosa conferencia, y es un honor tener la oportunidad de colaborar con ustedes en la búsqueda de soluciones a los desafíos que enfrenta nuestra región.

La Asamblea del Atlántico está comprometida con la defensa de los intereses de nuestra comunidad y la búsqueda de soluciones efectivas para mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos. Confiamos en que, a través del diálogo constructivo y la cooperación, podremos abordar de manera eficaz los desafíos que nos esperan.

Les animamos a prepararse a fondo, investigar y asumir su papel con pasión y responsabilidad. Recuerden que su voz es fundamental para lograr un debate óptimo.

Quedamos a su disposición para cualquier consulta o asistencia que puedan necesitar durante el transcurso de esta sesión. ¡Mucha suerte delegados!, si tienen alguna duda, no duden en contactarnos vía email o WhatsApp:

ana_grau@americanschool.edu.co

+57 3024614686

carlos_grandos@americanschool.edu.co

II. Introducción la asamblea del Atlántico

2.1. ¿Qué es la asamblea del atlántico y cómo funciona?

La Asamblea del Atlántico funciona como un órgano colegiado donde se llevan a cabo sesiones periódicas para discutir y deliberar sobre asuntos de interés público. Estas sesiones se realizan de acuerdo con un calendario establecido y son presididas por un presidente elegido entre los diputados. Durante las sesiones, se abordan temas de diversa índole, desde la aprobación de leyes y ordenanzas hasta el análisis de informes de gestión y la presentación de propuestas por parte de los representantes.

El proceso de toma de decisiones en la Asamblea del Atlántico se basa en el debate democrático y la votación de los diputados y representantes. Las propuestas legislativas y las iniciativas de control político son discutidas en comisiones especializadas antes de ser presentadas al pleno para su aprobación. Una vez que se alcanza un consenso, las decisiones se formalizan a través de resoluciones, ordenanzas o acuerdos, según corresponda.

Además de las sesiones plenarias, la Asamblea del Atlántico también realiza actividades de control político, fiscalizando la gestión de la administración pública y convocando a funcionarios y representantes de entidades estatales para rendir cuentas sobre su gestión. Este proceso garantiza la transparencia y la rendición de cuentas en el ejercicio del poder público y fortalece la confianza de la ciudadanía en sus instituciones.

En resumen, la Asamblea del Atlántico funciona como un espacio de debate, deliberación y toma de decisiones donde se promueve la participación democrática y se

garantiza la representación de los intereses de la comunidad. Su funcionamiento se basa en principios de transparencia, pluralismo y rendición de cuentas, con el objetivo de contribuir al desarrollo integral y el bienestar de la región.

2.2. Historia

La historia de la Asamblea Departamental del Atlántico es un testimonio vivo del desarrollo político y social del departamento a lo largo del tiempo. Su origen se remonta a un momento crucial en la historia colombiana, cuando el país experimentaba transformaciones políticas y administrativas significativas.

La creación de la Asamblea Departamental del Atlántico se consolidó en 1912, a través de la Ordenanza N.º 5 del 23 de marzo, marcando así un hito fundamental en la estructuración institucional del departamento. Desde entonces, esta entidad ha desempeñado un papel central en la vida política y legislativa de la región, actuando como el órgano de representación y gobierno local por excelencia.

Durante más de un siglo de existencia, la Asamblea del Atlántico ha sido testigo de numerosos acontecimientos históricos y transformaciones socioeconómicas en el departamento. Desde sus primeros años, ha enfrentado desafíos y ha promovido iniciativas para impulsar el desarrollo y el bienestar de la comunidad atlanticense.

A lo largo de su historia, la Asamblea Departamental ha sido el escenario de debates apasionados, donde se han discutido y aprobado leyes, ordenanzas y políticas públicas que han moldeado el rumbo del Atlántico. Los diputados, elegidos por el pueblo para períodos de

cuatro años, han representado fielmente los intereses de sus electores, trabajando arduamente para legislar en beneficio de la comunidad.

Además de su función legislativa, la Asamblea Departamental del Atlántico ha sido un bastión de la democracia y la participación ciudadana en la región. Ha promovido la transparencia y la rendición de cuentas en la gestión pública, fiscalizando el uso adecuado de los recursos y garantizando el cumplimiento de las normativas vigentes.

En la actualidad, la Asamblea del Atlántico continúa siendo una institución vital para la gobernanza y el desarrollo del departamento. Su labor incansable y su compromiso con la comunidad reflejan la importancia y la relevancia de esta entidad en la construcción de un futuro próspero y equitativo para todos los habitantes del Atlántico.

2.3. Visión y misión

- Visión

La visión de la Asamblea del Atlántico se fundamenta en su compromiso con el desarrollo integral y la prosperidad de la región, así como en su visión de ser un referente de excelencia legislativa y participación ciudadana. Desde su creación en 1912, la Asamblea ha evolucionado con el objetivo de promover el bienestar y la justicia social en el departamento, adaptándose a los cambios y desafíos que han marcado su historia.

En esta visión, la Asamblea del Atlántico se proyecta como un espacio democrático y pluralista donde se promueve el diálogo constructivo y la colaboración entre todos los actores políticos y sociales. Se aspira a ser un foro abierto donde se escuchen y atiendan las

necesidades y aspiraciones de la comunidad, garantizando la representación de todos los sectores y grupos de interés dentro del departamento.

- **Misión**

Representar dignamente al Pueblo como titular de la soberanía para construir escenarios jurídicos, transparentes y democráticos que soportan la creación e interpretación de leyes, la reforma de la Constitución real y objetiva, el control político sobre el Gobierno y la administración Pública, la investigación y acusación a los altos funcionarios del Estado y la elección de altos funcionarios del Estado.

2.4. Valores y funciones

- **Valores**

Se relacionan los 5 valores éticos establecidos por el Departamento Administrativo de la Función Pública (DAFP) para la orientación del comportamiento de los servidores públicos: HONESTIDAD, RESPETO, COMPROMISO, DILIGENCIA Y JUSTICIA.

1. *Honestidad*: Actuar siempre con fundamento en la verdad, cumpliendo mis deberes con transparencia y rectitud, y siempre favoreciendo el interés general.

2. *Respeto*: Reconozco, valoro y trato de manera digna a todas las personas, con sus virtudes y defectos, sin importar su labor, su procedencia, títulos o cualquier otra condición.

3. *Compromiso*: Soy consciente de la importancia de mi rol como servidor público y estoy en disposición permanente para comprender y resolver las necesidades de las personas con las que me relaciono en mis labores cotidianas, buscando siempre mejorar su bienestar.

4. *Diligencia*: Cumplo con los deberes, funciones y responsabilidades asignadas a mi cargo de la mejor manera posible, con atención, prontitud, destreza y eficiencia, para así optimizar el uso de los recursos del Estado.

5. *Justicia*: Actúo con imparcialidad, garantizando los derechos de las personas, con equidad, igualdad y sin discriminación.

- **Funciones**

Elaboración de leyes y ordenanzas: La Asamblea del Atlántico tiene la función de proponer, discutir y aprobar leyes y ordenanzas que regulan diversos aspectos de la vida en el departamento, como la educación, la salud, la infraestructura, entre otros.

Control político y fiscalización: La Asamblea ejerce control político sobre la administración pública, fiscalizando el uso de los recursos y la gestión de los funcionarios y entidades estatales para garantizar la transparencia y la rendición de cuentas.

Aprobación del presupuesto: La Asamblea del Atlántico tiene la responsabilidad de aprobar el presupuesto anual del departamento, asignando recursos para programas y proyectos que contribuyan al desarrollo económico y social de la región.

Designación de autoridades: La Asamblea participa en la designación de algunas autoridades del departamento, como el Contralor, el Personero y otros funcionarios de control y vigilancia.

Promoción del desarrollo regional: La Asamblea del Atlántico promueve políticas y programas que fomenten el desarrollo económico, social y cultural del departamento, trabajando en colaboración con otras instituciones y actores locales.

Representación de la comunidad: La Asamblea representa los intereses de la comunidad atlanticense, abordando sus preocupaciones y necesidades y trabajando en la búsqueda de soluciones a los problemas que afectan al departamento.

Participación en organismos de coordinación: La Asamblea participa en diferentes organismos de coordinación interinstitucional a nivel local, regional y nacional, buscando impulsar acciones conjuntas para el desarrollo integral del Atlántico.

III. TEMA A: Migración Venezolana: Análisis de las políticas de inclusión y asistencia a migrantes venezolanos.

3.1. Introducción del tema

La migración venezolana hacia Colombia ha sido uno de los fenómenos migratorios más significativos en América Latina en las últimas décadas. Este desplazamiento masivo responde a una serie de factores políticos, económicos y sociales que han afectado profundamente a Venezuela, generando una de las crisis migratorias más grandes de la región y dejando a Colombia como el principal receptor de migrantes venezolanos. Dentro del contexto colombiano, el departamento del Atlántico, situado en la región Caribe, se ha convertido en uno de los principales destinos para miles de venezolanos que buscan una mejor calidad de vida, mayores oportunidades económicas y estabilidad.

El éxodo venezolano, que comenzó a intensificarse a partir de 2014, ha impactado significativamente en varias áreas de la sociedad colombiana, especialmente en los departamentos fronterizos y en aquellos con alta capacidad de absorción laboral, como el Atlántico. Este departamento, caracterizado por su ubicación estratégica en la costa norte de Colombia y su dinámica económica basada en la industria, el comercio y el turismo, ha resultado atractivo para los migrantes debido a su relativa estabilidad económica y su acceso a redes de apoyo, en particular en la ciudad de Barranquilla, la capital del Atlántico.

Según un informe del Banco Mundial, el departamento del Atlántico contará aproximadamente con 2.827.124 habitantes venezolanos en 2024 los cuales representan el 5,4% del total de la estadística de migrantes en Colombia. Así mismo, de acuerdo con registros del Observatorio de Migración y Salud (OMS), desde 2020 a 2022 nacieron 13.799 niños y niñas de madres venezolanas residentes en Atlántico, de las cuales en el último año el 67% (1.876) eran jóvenes entre los 18 y 28 años (El Tiempo 2024).



(Migración Venezolana A Colombia - Google Search, s. f.)

La presencia de la migración venezolana en el Atlántico ha influido en múltiples aspectos de la vida local. A nivel económico, la llegada de población migrante ha representado tanto un desafío como una oportunidad. Por un lado, la migración ha ejercido presión sobre el mercado laboral y los servicios públicos, especialmente en sectores como la salud, la educación y la vivienda. Por otro lado, la incorporación de la población venezolana ha dinamizado ciertos sectores de la economía local, como el comercio informal, la construcción y la industria de servicios, aportando nuevas habilidades y contribuyendo al crecimiento económico.

Socialmente, la integración de los migrantes venezolanos en el Atlántico ha sido un proceso complejo. La población local ha experimentado desafíos en términos de cohesión social y convivencia debido a diferencias culturales y, en algunos casos, a la percepción de

competencia en el mercado laboral. Sin embargo, también han surgido iniciativas desde el gobierno local, organizaciones no gubernamentales y la sociedad civil para apoyar la integración y el bienestar de los migrantes. Programas de atención social, políticas de regularización y campañas de sensibilización han sido implementados con el fin de fomentar una convivencia pacífica y mitigar los efectos negativos de esta dinámica migratoria.

Es importante destacar que la respuesta del departamento del Atlántico a la crisis migratoria venezolana no ha sido homogénea. Si bien Barranquilla ha liderado muchas de las iniciativas de acogida e integración, otras ciudades y municipios del departamento han tenido mayores dificultades para atender las demandas de la población migrante debido a limitaciones presupuestarias y de infraestructura. La capacidad de respuesta en el Atlántico también se ha visto afectada por la necesidad de coordinación entre los distintos niveles de gobierno y la capacidad limitada de algunas instituciones locales.

3.2. Situación Actual

La migración venezolana en el departamento del Atlántico, Colombia, ha sido un tema clave en los últimos años, tanto por su impacto demográfico como por sus implicaciones sociales y económicas. Según el DANE, desde 2023, se estima que en Colombia residen cerca de 2.88 millones de migrantes venezolanos, de los cuales alrededor del 7.4% está en el Atlántico, representando una de las concentraciones más significativas en el país después de Bogotá y Antioquia. Barranquilla, capital del Atlántico, ha sido uno de los principales destinos de esta población debido a su ubicación estratégica y oportunidades laborales en sectores como el comercio y los servicios.

Uno de los aspectos centrales es el acceso al empleo. Aunque los migrantes contribuyen en sectores como servicios de alimentos y comercio minorista, muchos enfrentan obstáculos para acceder a empleos formales debido a la falta de documentos de regularización. Esto no solo afecta su estabilidad económica, sino que también limita el potencial de crecimiento económico del departamento, dado que los migrantes representan una fuerza laboral que podría integrarse plenamente y aumentar los ingresos fiscales.



(Redirect Notice, 2021..)

A nivel de seguridad, la migración masiva también ha generado tensiones. Aunque la mayoría de los migrantes busca oportunidades legítimas, el incremento de la población sin documentos en ciertas áreas ha sido percibido por algunos sectores locales como un factor

que contribuye a la inseguridad. En respuesta, el gobierno colombiano ha impulsado políticas de regularización, como el Estatuto Temporal de Protección (ETP), para integrar a los migrantes y reducir la marginalización social que puede llevar a problemas de seguridad.

Además, la presión sobre los servicios de salud y educación ha sido notable en el Atlántico. Los hospitales y centros educativos están atendiendo a un número creciente de personas, lo que exige una asignación adicional de recursos y el apoyo de la cooperación internacional para asegurar una cobertura adecuada.

3.3. Beneficiarios

Los beneficiarios de este evento migratorio abarcan tanto a la población migrante como a diversos sectores de la sociedad local, que se han visto impactados de diferentes maneras por la llegada de personas provenientes de Venezuela. Estos beneficios, aunque a veces poco visibles en medio de los retos sociales y económicos, son significativos e incluyen diferentes áreas.

1. *Migrantes venezolanos*: En el Atlántico, especialmente en Barranquilla, muchos migrantes encuentran acceso a empleo en sectores como el comercio, la construcción y el turismo, lo cual les permite mejorar su calidad de vida y, en muchos casos, enviar remesas a familiares en Venezuela. La ciudad también cuenta con programas de regularización y ayuda humanitaria que facilitan el acceso a servicios básicos de salud y educación, permitiendo a los migrantes integrarse gradualmente en la sociedad colombiana y estabilizarse económicamente.

2. *Empresas locales:* Las empresas que requieren mano de obra han encontrado en la migración una oportunidad para cubrir vacantes y fortalecer sus operaciones, especialmente en áreas donde se requiere fuerza laboral, como la construcción, el comercio minorista, el sector servicios y la industria gastronómica. Esta incorporación de trabajadores ha ayudado a dinamizar la economía local, incrementar la productividad y, en algunos casos, reducir costos de operación, lo cual beneficia a los empresarios y estimula la competitividad del departamento.

3. *Organizaciones no gubernamentales y de cooperación internacional:* Las ONG, así como las agencias internacionales de ayuda humanitaria, han incrementado su presencia y actividad en el Atlántico, recibiendo financiamiento y apoyo logístico para la implementación de proyectos destinados a la población migrante y a las comunidades locales vulnerables.

4. *Cultura local:* La migración venezolana también ha promovido una mayor multiculturalidad en la región. La integración de nuevas costumbres, gastronomía, expresiones artísticas y valores provenientes de Venezuela ha enriquecido el panorama cultural del Atlántico, fomentando una sociedad más diversa. Este intercambio cultural representa una oportunidad para el aprendizaje mutuo y la cohesión en el largo plazo, aunque en el corto plazo puede presentar desafíos en términos de aceptación y adaptación de la comunidad local a estos cambios culturales.

3.4. Factores afectados por el problema

La llegada de un gran número de migrantes ha generado presiones significativas en áreas clave como los servicios públicos, la infraestructura social, y la seguridad. Estos factores se han visto afectados de diferentes maneras, creando tanto desafíos como oportunidades para la región.

La demanda de atención médica, cupos escolares y programas de bienestar social ha aumentado considerablemente en el Atlántico. Los sistemas de salud y educación, que ya enfrentaban desafíos para cubrir a la población local, han tenido que adaptarse para responder a las necesidades adicionales de los migrantes. En el área de salud, este incremento ha generado saturación en centros de atención primaria y hospitales, mientras que en el sector educativo ha aumentado la necesidad de aulas, docentes y recursos. Esta sobrecarga ha dificultado en algunos casos la capacidad de respuesta y ha afectado la calidad y el acceso a estos servicios para la población local.

La infraestructura social y de vivienda también se ha visto afectada por la alta demanda habitacional, lo cual ha generado un incremento en los precios de alquiler y una mayor ocupación de viviendas en condiciones precarias. Esta situación ha llevado a una expansión de los asentamientos informales en algunas zonas del Atlántico, donde las viviendas carecen de servicios básicos y son vulnerables a riesgos ambientales. Además, el crecimiento de estos asentamientos plantea desafíos para el ordenamiento territorial y la planificación urbana, ya que los municipios deben encontrar soluciones de vivienda adecuadas para evitar la proliferación de asentamientos irregulares.

La economía local ha sido impactada en múltiples formas. La participación de los migrantes venezolanos en el mercado laboral ha incrementado la actividad en el sector informal, con una mayor presencia de vendedores ambulantes, pequeños comerciantes y trabajadores por cuenta propia. Esta dinámica ha impulsado el crecimiento de la economía informal, que representa tanto un desafío como un beneficio. Por un lado, el aumento de la informalidad puede reducir la recaudación de impuestos y hacer más difícil el control del mercado laboral; por otro lado, los migrantes contribuyen a dinamizar el comercio local y aumentar el consumo en la región. Este fenómeno resalta la necesidad de políticas para fomentar la formalización laboral y el emprendimiento en la población migrante.

La seguridad es otro de los factores significativamente afectados por la migración venezolana en el Atlántico. La llegada masiva de personas en situación de vulnerabilidad, muchas de las cuales enfrentan dificultades para acceder a empleo formal y vivienda estable, ha tenido implicaciones en la seguridad pública y en la percepción de seguridad de la población local. Este tema ha generado una serie de desafíos tanto para las autoridades como para las comunidades receptoras y ha añadido una capa de complejidad al proceso de integración social.

La situación de vulnerabilidad de algunos migrantes ha sido aprovechada por redes de crimen organizado y pandillas locales, quienes ven en la población migrante una oportunidad para reclutar personas en condiciones económicas difíciles. Esto ha llevado a que algunos migrantes se involucren en actividades delictivas o sean explotados por grupos dedicados al narcotráfico, la trata de personas y otros crímenes organizados. Además, en zonas donde la presencia de pandillas ya era alta, la llegada de migrantes ha contribuido a la expansión de

ciertos grupos que buscan controlar el territorio y realizar actividades ilícitas. Este fenómeno es preocupante para las autoridades, que deben redoblar esfuerzos en la prevención de la delincuencia y en la protección de los migrantes vulnerables.

Es por esto, que la percepción de inseguridad entre los residentes del Atlántico se ha visto afectada. Los ciudadanos, en algunos casos, han comenzado a ver la migración venezolana como una amenaza a su seguridad, lo cual genera un clima de tensión y de rechazo hacia los migrantes. Esta percepción puede tener efectos en la convivencia social y en la aceptación de políticas de inclusión, dificultando los esfuerzos por crear una sociedad más tolerante y cohesiva. Además, la percepción de inseguridad influye en el apoyo a políticas más restrictivas hacia los migrantes, lo cual puede empeorar las condiciones de vulnerabilidad de esta población y complicar la implementación de programas de integración.

3.5. Preguntas Guía

1. ¿Cuáles son las principales políticas implementadas para la inclusión y asistencia a migrantes venezolanos en Colombia?
2. ¿Qué retos enfrenta Colombia en términos de recursos y capacidad institucional para asistir a esta población?
3. ¿Cómo se puede mejorar la integración social y laboral de los migrantes en las comunidades de acogida?
4. ¿Qué impactos tienen estas políticas en la sociedad colombiana y en las relaciones entre comunidades locales y migrantes?

5. ¿Cómo se ha adaptado el sistema educativo colombiano para incluir a los niños y jóvenes migrantes venezolanos?
6. ¿Cuáles son las percepciones de la población colombiana sobre la migración venezolana y cómo influyen en las políticas públicas?
7. ¿Qué papel desempeñan las organizaciones no gubernamentales en la asistencia y protección de migrantes venezolanos en Colombia?
8. ¿Cómo afecta la crisis política y económica en Venezuela a la migración hacia Colombia y a las políticas de inclusión en este país?
9. ¿Qué estrategias se han implementado para garantizar el acceso a servicios de salud para migrantes venezolanos en Colombia?
10. ¿Cuáles son los principales obstáculos legales que enfrentan los migrantes venezolanos para regularizar su situación en Colombia?
11. ¿Qué ejemplos de buenas prácticas en inclusión social se han desarrollado en regiones específicas de Colombia con alta población migrante?
12. ¿Cómo se están abordando los temas de xenofobia y discriminación hacia los migrantes venezolanos en Colombia?
13. ¿Qué impacto tiene la migración venezolana en las dinámicas laborales de las comunidades locales colombianas?
14. ¿Cómo se están utilizando los recursos tecnológicos y digitales para facilitar la integración de inmigrantes venezolanos en Colombia?

IV. Expectativas y recomendaciones de la mesa

Es de vital importancia para ustedes, miembros de la Asamblea del Atlántico, comprender las responsabilidades y principios esenciales necesarios para desempeñarse de

manera óptima frente a sus colegas en la plenaria, siempre dentro del marco del respeto y el lenguaje parlamentario adecuado. Se les insta a informarse sobre el contexto actual del país, incluyendo aspectos como la economía, las opiniones populares, casos relevantes y referentes importantes, así como las consecuencias de las acciones sujetas a la temática a discutir. También es fundamental tener en cuenta en todo momento las opiniones de su partido y considerar cómo difieren estas con las de otros partidos y senadores.

Tenemos grandes expectativas en ustedes y confiamos en que llevarán a cabo una plenaria sobresaliente que refleje el patriotismo, el respeto, la productividad y las ideologías de cada uno de los miembros de la Asamblea.

Asimismo, es importante respaldar adecuadamente las ideas con artículos, noticias y otras fuentes precisas, lo que permitirá proporcionar argumentos bien estructurados. La mesa les recomienda realizar una investigación exhaustiva sobre las posturas individuales de cada miembro de la Asamblea que forma parte del Congreso del Atlántico, centrándose en la importancia que esto generaría en nuestra sociedad. Esto permitirá defender de manera efectiva su posición y debatir.

Además, se les insiste en tener en cuenta el tema abordado durante los próximos días y a ofrecer las mejores soluciones posibles. ¡Les deseamos a todos buena suerte en sus labores de diputado!

V. Glosario

Asentamientos informales	Zonas urbanas donde personas construyen viviendas
--------------------------	---

	<p>de forma improvisada y sin permisos. En Colombia, la migración ha incrementado la demanda de vivienda, lo que contribuye a la expansión de estos asentamientos, particularmente en áreas urbanas.</p>
ACNUR	<p>Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados. Esta organización proporciona apoyo y recursos a los países que reciben grandes cantidades de migrantes y refugiados, como Colombia.</p>
Cohesión Social	<p>Grado de integración y solidaridad entre los miembros de una sociedad. En contextos de migración, la cohesión puede verse afectada por tensiones entre migrantes y locales.</p>
Competencia laboral	<p>Situación en la cual la oferta de mano de obra excede la demanda, generando una competencia alta por los empleos. En el Atlántico, esto ha sido especialmente relevante en el sector informal, donde muchos migrantes encuentran trabajo.</p>
Crimen Organizado	<p>Actividades delictivas llevadas a cabo por grupos estructurados. La vulnerabilidad de los migrantes ha sido aprovechada por estos grupos para reclutarlos o explotarlos en actividades ilegales.</p>

Desplazamiento interno	Situación en la que personas deben mudarse dentro de su propio país debido a conflictos, violencia, o desastres naturales. En Colombia, esto ha coincidido con la migración venezolana, creando una dinámica compleja en ciertas regiones.
Economía informal	Actividades económicas no reguladas por el gobierno, como el comercio ambulante. La falta de empleo formal para los migrantes ha impulsado el crecimiento de este sector en el Atlántico.
Estatuto Temporal de Protección (ETP):	Programa implementado en Colombia para regularizar y proteger a los migrantes venezolanos, facilitando su acceso a trabajo y servicios básicos.
Integración social	Proceso por el cual los migrantes se adaptan y se convierten en parte de la sociedad receptora. En el Atlántico, la integración social ha sido un desafío debido a las tensiones culturales y económicas.
Migración	Movimiento de personas de un país a otro, ya sea de manera temporal o permanente. La migración venezolana en Colombia es una de las más grandes en América Latina y ha afectado varios sectores de la sociedad.

Percepción de seguridad	Opinión o sentimiento generalizado sobre la seguridad en una región. En el Atlántico, la percepción de inseguridad ha crecido con la llegada de migrantes, aunque esto no siempre refleja un aumento real en los índices de criminalidad.
Política migratoria	Conjunto de leyes y regulaciones que un país adopta para gestionar el ingreso, permanencia e integración de migrantes.
Refugiado	Persona que huye de su país debido a persecución, guerra o violencia, buscando protección internacional. Aunque muchos venezolanos no están oficialmente reconocidos como refugiados en Colombia, muchos enfrentan condiciones similares.
Solidaridad internacional	Cooperación entre países para enfrentar retos comunes, como el desplazamiento de personas. Colombia ha recibido apoyo de organizaciones internacionales para gestionar la crisis migratoria venezolana.
Vulnerabilidad	Condición de mayor riesgo y falta de protección. Muchos migrantes venezolanos se encuentran en situación de vulnerabilidad económica y social, lo cual incrementa su exposición a explotación y abusos.

VI. Referencias

Alarcón, I. L. (2024, 5 septiembre). Autoridades del Atlántico aseguran que migrantes venezolanos llegan en condiciones delicadas a Colombia. *El Tiempo*.

<https://www.eltiempo.com/mundo/venezuela/autoridades-del-atlantico-aseguran-que-migrantes-venezolanos-llegan-en-condiciones-delicadas-a-colombia-3377314>

Estudio de la OIM: Los migrantes y refugiados venezolanos en Colombia generan un impacto económico equivalente a 529,1 millones de dólares. (s. f.). International Organization For Migration.

<https://www.iom.int/es/news/estudio-de-la-oim-los-migrantes-y-refugiados-venezolanos-en-colombia-generan-un-impacto-economico-equivalente-5291-millones-de-dolares>

Impactos de la inmigración de venezolanos a Colombia - Universidad Externado de Colombia. (s. f.).

https://www.uexternado.edu.co/derecho/impactos-de-la-inmigracion-de-venezolanos-colombia/?gad_source=1&gclid=CjwKCAjwyfe4BhAWEiwAkIL8sMa8p-qXMj7lu-unGz6HWBp8bvPLPjDgWbzIAVEdYFvyrnWA1oq4RoC6UMQAvD_BwE

migracion venezolana a colombia - Google Search. (s. f.).

https://www.google.com/search?q=migracion+venezolana+a+colombia&safe=active&sc_es=3f48a25a88a0a09a&biw=1920&bih=893&udm=2&source=iu&ictx=1&vet=1&fir=2UEu

[yUyC_LoOM%252CJdS3VqYIWTNslM%252C%252Fg%252F11c6rh0qx_%253BMGv95YE1UdccbM%252CVRt7bSxXdct26M%252C_%253Blb2fSvJyao2TCM%252CmrG8-HJW6XG8bM%252C_%253BJLkoGoRD89p6OM%252CDcc3xC7BPssrCM%252C_%253B5DW RwxRQfmZwQM%252CniMR3LZNcEII_M%252C_&usg=AI4_-kRaKO4LmaoBiabJRym- js89hKqNoA&sa=X&ved=2ahUKewjxi66Lt7KJAxUNIYkEHSOmKXsO_B16BAgqEAE#vhid=2UEeuyUyC_LoOM&vssid=mosaic](https://www.google.com/search?q=yUyC_LoOM%252CJdS3VqYIWTNslM%252C%252Fg%252F11c6rh0qx_%253BMGv95YE1UdccbM%252CVRt7bSxXdct26M%252C_%253Blb2fSvJyao2TCM%252CmrG8-HJW6XG8bM%252C_%253BJLkoGoRD89p6OM%252CDcc3xC7BPssrCM%252C_%253B5DW RwxRQfmZwQM%252CniMR3LZNcEII_M%252C_&usg=AI4_-kRaKO4LmaoBiabJRym- js89hKqNoA&sa=X&ved=2ahUKewjxi66Lt7KJAxUNIYkEHSOmKXsO_B16BAgqEAE#vhid=2UEeuyUyC_LoOM&vssid=mosaic)

¿Qué es la Asamblea? – Asamblea del Atlántico. (s. f).
<https://asamblea-atlantico.gov.co/2021/que-es-la-asamblea-2/#:~:text=La%20Asamblea%20del%20Atl%20%C3%A1ntico%20es,entes%20territoriales%20que%20conforman%20el>

redirect notice (2021)

https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Finformesderechoshumanos.com%2Fiii-empobrecimiento-y-desigualdad%2Fsituacion-de-la-migracion-venezolana-en-colombia%2F&psig=AOvVaw3DxRpZ_TMtD4g5vMQKrTc3&ust=1730251675968000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBQQjRxqFwoTCKiK9_S3sokDFQAAAAAdAAAAABAE

